

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
4 DE ABRIL DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad, presentándose en nuestras líneas diez milicianos con armas.

Sexta División.—En Vizcaya ha continuado el victorioso avance de nuestras columnas, que venciendo la enorme resistencia que oponen la dureza del terreno y la fuerte defensa enemiga, han realizado un avance de más de cuatro kilómetros de profundidad. Se han ocupado Odaeta, Gardovil, la villa de Ochandiano, la ermita de Santa Cruz, en el monte Aranco y Mondrote.

El número de muertos, heridos y material de guerra abandonado por los rojos en su huida es incalculable. Lo que hasta ahora y solo en el sector izquierdo ha podido recogerse, es lo siguiente: Más de seiscientos muertos, cuatrocientos prisioneros, que a la hora actual se encuentran ya en Victoria, y treinta heridos, evacuados ya a nuestros hospitales de retaguardia. Se ha cogido una batería completa, con cuatro cañones; una sección más con dos piezas; un teleférico, varias centrales telefónicas, un millar de fusiles, cables, material de fortificación y telefónico y muchos sacos de arroz y garbanzos, que abandonaron en sus depósitos de Intendencia.

Entre los heridos recogidos y hospitalizados se encuentra un niño de catorce años, perteneciente a una unidad de juveniles que fueron arrancados de sus casas de Asturias y obligados a combatir por la fuerza. El citado niño ha manifestado que fué herido por sus propios compañeros al negarse a luchar.

Octava División.—Fuego de fusil y cañón.

Divisiones de Soria y Avila.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Un nuevo ataque enemigo realizado por la Cuesta de la Reina, fué rechazado fácilmente, causándole gran número de bajas.

Ejército del Sur.—En el sector de Extremadura nuestras fuerzas han ocupado Villar de Rena.

En los sectores de Córdoba y Granada, ligeros tiroteos.

Salamanca 4 de Abril de 1937.

De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

PALABRAS AUGUSTAS

En nuestra querida España

«Y donde, como en nuestra querida España, la ola comunista no había tenido aún tiempo de dejar sentir todos los efectos de sus teorías, se ha desencadenado con una violencia más furiosa. No es esta ni otra iglesia, tal o cual convento, los que han sido destruidos, son todas las iglesias y todos los conventos y toda la traza de civilización cristiana la que se ha querido destruir, incluso cuando se trataba de notables monumentos de arte o de la ciencia. El furor comunista no se ha contentado con matar obispos y a millares de sacerdotes, de religiosos y de religiosas, encarnizándose especialmente en aquellos que con mayor celo se ocupaban de los obreros y de los pobres, sino que han hecho un número mayor de víctimas entre los laicos de todas clases que todavía, diariamente son asesinados en masa por el solo hecho de ser buenos cristianos o a lo menos opuestos al ateísmo comunista. Y esta espantosa destrucción se ha preparado con un odio, con una violencia, con un salvajismo que nadie hubiera creído posible en nuestro tiempo. Nadie de sano juicio, ningún hombre de estado consciente de su responsabilidad, puede sin estremecerse de horror, pensar que los acontecimientos de España, podrían repetirse mañana en otras naciones civilizadas.

No puede decirse que tales atrocidades sean fenómenos pasajeros que acompañan de ordinario a toda gran revolución, excesos aislados de exasperación como los que se encuentran en todas las guerras: no, son los frutos naturales de un sistema desprovisto de todo freno interior. Un freno es igualmente indispensable al hombre individual que al hombre como ser social. Incluso los pueblos bárbaros hallaron este freno en la ley natural grabada por Dios en el alma humana. Y cuando esta ley natural fué mejor observada, se vio a antiguas naciones ascender a un nivel de grandeza que asombra aún y más de lo que convendría, a los observadores especiales de la historia. Pero cuando del corazón de los hombres, se borra la idea misma de Dios, sus pasiones sin brida los empujan a la más desenfrenada de las barbaries.»

(De su reciente Enciclica «Divini Redemptoris».)

Declaraciones del Generalísimo

Salamanca.—En una entrevista celebrada en su Cuartel General con los corresponsales de prensa extranjera, Franco declaró ayer solemnemente que la suerte de Madrid estaba echada y que su rendición era irremediable.

«La caída de Madrid, declaró Franco, será un triunfo de suprema importancia en nuestra continua serie de victorias. La caída de Madrid desmoralizará por completo al enemigo, que en su defensa ha usado de sus mejores elementos militares. Las pérdidas de hombres y de material de guerra que caera en manos de las fuerzas nacionales, será cosa irreparable. Además, cientos de miles de almas que han tenido que doblegarse ante la tiranía roja, serán libertadas.»

Al preguntársele al general Franco por qué había atacado originalmente a Madrid por el suroeste, oeste y norte, dejando que los rojos pudieran recibir por el este y sureste refuerzo de material, además de tener siempre abierta una puerta de escape. Franco declaró con voz pausada: «La defensa de Madrid ha sido uno de los mayores errores del Estado Mayor rojo. Debido a su posición geográfica y estratégica, Madrid es una ciudad abierta y condenada a rendirse a fin de cuentas. Por razones estratégicas y humanitarias se ha dejado intencionalmente hasta ahora una vía de escape a los rojos. Nosotros queremos evitar que una gran ciudad sufra los horrores de la guerra moderna, sobre todo cuando la mayoría de la población ha sido forzada a quedarse en la capital contra su voluntad. No queremos que los civiles no combatientes y no afiliados a organizaciones marxistas tengan que sufrir la agonía del hambre, por razones militares se dejó una vía de escape a los rojos para evitar así tener que luchar en las calles de Madrid, evitándose la destrucción de la capital. Los rojos se han encontrado siempre en desventaja cada vez que han tenido que enfrentarse con el Ejército nacional en campo abierto de batalla.»

Refiriéndose a los rumores de promesas hechas a Italia y Alemania a cambio de la ayuda prestada a los nacionales, Franco declaró: «No ha sido necesario prometer nada a Alemania e Italia. Ambas naciones están lo suficientemente interesadas en evitar la propagación del comunismo en Europa para requerir otra razón al prestarnos ayuda.»

Tratando luego de la restauración de la monarquía, ya alfoncina, ya carlista, el Generalísimo Franco dijo: «La colaboración de partidos animados de un patriotismo tan exalta-

do como el de los requetés carlistas y el partido de Renovación Española, ha sido tan espontánea como lógica. Pero su adhesión a nuestra noble causa nunca ha sido condicional.»

Hablando sobre la colaboración de la Falange Española, Franco declaró: «La colaboración de la Falange será la misma en la paz que en la guerra.» Refiriéndose al futuro español, el jefe supremo declaró que España será una totalitaria; pero con muchas características originales, en vez de ser una imitación de los Gobiernos portugueses, italo o alemán.

Se refirió luego Franco a las aseveraciones de los enemigos de que solo las clases privilegiadas de España, los ricos terratenientes, el clero y los patronos apoyaban su movimiento. «Basta solo indicar la colaboración entusiasta de organizaciones tan poderosas como Falange Española y los Requetés, para demostrar que muchos españoles además de los aristócratas y los ricos han decidido apoyar nuestro movimiento. A pesar de lo que se cree en el extranjero, la lucha española no es choque de clases sociales; es más bien una lucha entre el bien y el mal, entre el pueblo que ha sido llevado por mal camino por las ideas marxistas y el internacionalismo. La verdadera España lucha contra la Rusia roja y sus satélites. Es una reacción natural del noble pueblo español contra la anarquía y los demagogos que hipócritamente dicen profesar principios liberales y democráticos. Es la resurrección de toda una nación que se opone a la invasión extranjera con exaltado patriotismo. Nuestras medidas administrativas van encaminadas solamente a establecer en toda España un régimen de amplia justicia social.»

A los curiosos é impacientes

Aunque parezca mentira, hay que recordar a muchos que estamos en guerra; que constituye una imperiosa necesidad en la retaguardia vivir la guerra.

Vivir la guerra es pensar en el combatiente.

Vivir la guerra es ayudar al combatiente.

Vivir la guerra es trabajar para el combatiente.

Vivir la guerra es, sencillamente, abstenerse de hacer ni decir nada que pueda poner en peligro al combatiente.

Tu curiosidad o tu indiscreción pueden ser funestas para nuestro frente.

Te rodean espías y no has de suponer que lleven un rótulo que los dé a conocer. El espía es siempre persona que no se piensa pueda serlo.

No hables de la guerra.

No preguntes nada sobre la guerra.

No des noticia alguna sobre la guerra.

No hagas comentarios sobre la guerra.

Si no puedes refrenar tu curiosidad o tu impaciencia, coge las armas y vete al frente a combatir; quedará así calmada tu necia intranquilidad.

JOSÉ MARIA ARELLANO.

Un grupo de caídos

El domingo visitaron nuestra ciudad un numeroso grupo de caídos de las cábilas del Rif, que después de la peregrinación a la Meca, organizada por el Generalísimo Franco, han querido completar la excursión con la visita de la gran Mezquita del Occidente.

Al frente de los excursionistas venía el capitán de las Intervenciones don Antonio Cervera Barceló y el oficial de las mismas en la Junta de Tetuán Ben Benjarra.

Visitaron detenidamente la Mezquita y después de almorzar en el Regina regresaron a Sevilla donde tenían que embarcar para Tetuán.

Fueron atendidos por el patronato del turismo que preside en Córdoba don Antonio Sarazá Murcia, y marcharon complacidos de la estancia en Córdoba, que prometieron visitar con más detenimiento.

Les acompañó durante su estancia en Córdoba, el jefe de Orden Público Sr. Albenza.

Para cuando se tome Madrid

Bayona.—En los círculos nacionalistas españoles se asegura que el general Franco ha designado al general Mola para presidir el Gobierno que se constituirá en cuanto se tome Madrid.

En ese Gobierno, se añade, habrá varios ministros civiles— Hacienda, Obras Públicas, Instrucción y algún otro—, ocupando las demás carteras elementos militares.

Parece que el general Mola se resiste a aceptar el cargo de presidente del futuro Gobierno, por carecer de aptitudes políticas, pero se espera que el general Franco venza su resistencia haciéndole ver que es en ese cargo donde mejor puede servir a la nueva España.

Los estudiantes portugueses

Procedentes de Sevilla llegaron el sábado según anunciamos, 15 estudiantes portugueses con 12 camiones repletos de víveres, medicinas y otros obsequios para nuestros soldados.

Los escolares fueron saludados por el director del Instituto don Perfecto García Conejero, el catedrático don Antonio de la Torre y del Cerro y una nutrida comisión de alumnos.

Los estudiantes visitaron al atardecer el Instituto donde fueron recibidos por los catedráticos citados y los también profesores Sres. Pérez Guerrero y Baena, y la casi totalidad de los alumnos.

Se dieron vivas a España, a Portugal, a Franco, a Carmona y a Oliveira Salazar. Se cantaron diversos himnos.

El Sr. García Conejero les dió la bienvenida en inspiradas frases.

Los estudiantes marcharon a Peñarroya y Bujalance.

Vivan Portugal y la juventud escolar lusitana!

UNA GRAN VICTORIA

En una crónica del Tebib Arrumi, canta este la victoria que hemos obtenido en el frente de Vizcaya y que es una de las más brillantes registradas desde que se inició el movimiento salvador.

El viernes y el sábado, sin duda por cálculo, se notó un aito en el movimiento, precursor de la victoria hoy lograda.

Se dejó al enemigo para que formara un frente denso y en admirables posiciones, para que nuestro triunfo fuera mayor y su derrota no solo material sino moral, aumentara el desaliento de los rojos.

Estos reparatistas, con todas las ventajas, han sido destrozados, se les han arrebatado importantes posiciones, ocupándose Ochandiano de revers.

Ochandiano era el cuartel general de los separatistas desde el primer momento.

El bofin que se les ha cogido, es incalculable.

En nuestro movimiento arrollador, el enemigo dejó atrás sus baterías, las casas desmontables del campamento, algunas de las cuales eran depósito de Intendencia, en el cual hemos encontrado fabulosas cantidades de víveres y municiones.

Aún ha sido mejor el efecto moral. Téngase en cuenta que en el encuentro estaban comprometidos muchos batallones y unidades retiradas de Santander y Asturias.

Se ha comprobado que en el combate han intervenido verdaderos niños, pues al frente se habían llevado niños de 14 y 15 años. Verdadero infantilismo.

El utilizar los niños indica que escasean los hombres, que son verdaderamente tales.

Hace unos días dije, Alava por España; hoy digo, los vizcainos del cuartel general separatista de Vizcaya, por España.

Notas de la provincia

ARROLLADA
En Baena, Vicente Gómez Paz, que conducía el coche 5.134, arrolló a la siciara Antonia Rojano Gómez, causándole magullamiento general. Su estado es grave.

“Ejercer la Justicia es la más augusta misión del Jefe del Estado”

“FRANCO ES JUSTICIERO”

Pleno de emoción, escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser Español y de ser un Soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presentar el solemne acto del ejercicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El Asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo Supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cual era su opinión o su criterio, reservando purísimamente para el Jefe, la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El General, apesar de la inmensa complejidad de los problemas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Estado escuchaba, atento e inmóvil el relato de cada sentencia.

Después de una brevísima meditación: Diciaba su fallo. Yo contenía mi respiración y después de escuchar el fallo del Jefe, nuestras miradas se cruzaban y ni una sola vez, la mía dió pruebas de duda; lo que mi conciencia había fallado era, idénticamente lo mismo, que el fallo del Jefe.

Dos veces al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban empañados y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnanimidad del corazón de Franco, se había anticipado en aras de una Justicia tranquila y sin odios y había conmutado

la pena, apartando de su mente cuanto pudiera en aquel caso separarle de la vía de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, que los Tribunales proponían la aminoración de la pena, todas las aprobó. En aquellas en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dictada por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan horrendos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes, que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen haya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido condenado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me permití, con todo el respeto que guardo al Jefe del Estado, decirle: «Mi General, perdón por mi atrevimiento, pero como Español y como Soldado, he de manifestarte mi admiración al contemplar cómo administras la Justicia y cómo se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano y tan español.»

JOSÉ MILLÁN ASTRAY.

Obra de actualidad

«España vendida a Rusia», por Teodoro Toni, S. J. Ediciones Antisectarias, volumen tercero, Burgos, 1937. Precio: 2 pesetas.

Va perfilándose la fisonomía de la serie de obras publicadas por «Ediciones Antisectarias».

En ellas se descubre las maquinaciones de las fuerzas internacionales enemigas de España, fundándose siempre en selecta documentación.

Entre los adversarios de España, ninguno tan procaz y temible como la Rusia comunista, instrumento servil del judaísmo y la masonería.

El P. Toni, acreditadísimo por sus recientes obras y por su labor periodística en revistas de prestigio internacional, prueba que Rusia tramó un verdadero complot contra nuestra Patria.

Los fundadores de la República vendieron España a Rusia. Durante seis años vergonzosos se ha verificado la metódica soviétización de España. Y el crimen se ha consumado al llamar Azafra a los rusos para oponerse al movimiento liberador encabezado y dirigido por el Generalísimo Franco.

Los documentos inéditos, el estilo ágil y punzante del P. Toni, los significativos grabados que ilustran la obra, el transcendental interés del asunto, contribuyen a que «España vendida a Rusia» se devore, como una novela, y se guarde como preciosa lección para el mañana.

De venta en todas las librerías.

Para pedidos al por mayor, diríjase a «Ediciones Antisectarias». Apartado 88 Burgos.

Ayuntamiento de Córdoba

CEMENTERIOS

Cumplido el plazo de ocupación de las 180 primeras sepulturas de adultos del cuadro de San Bartolomé del Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, se anuncia al público con el fin de que los familiares o personas interesadas puedan proceder, durante los quince días siguientes al 10 del corriente mes, a la renovación de aquellas en el Negociado de Cementerios de la Secretaría Municipal.

Córdoba 5 de Abril de 1937.—El Alcalde, J. Castany.

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE HOY

Presidió el señor Castany, asistiendo la mayoría de los gestores.

Se aprobó el acta de la anterior y a continuación todos los asuntos que figuraban en el orden del día de acuerdo con los informes de las respectivas comisiones.

Habla Queipo de Llano

Comenzó anoche elogiando la despedida que el pueblo sevillano había hecho a los musulmanes que fueron sus huéspedes unos días, despedida que llegó a emocionar al Gran Visir.

Después leyó un telegrama, según el cual en Vizcaya los marxistas dispararon con balas «dam dum» contra un infeliz miliciano rojo de 13 años, reclutado a la fuerza.

Comentó extensamente las medidas dictadas por el general Goering, jefe del Gobierno alemán, para proteger a la agricultura, elogiando tales medidas.

Para que un pueblo prospere y sea feliz y viva en paz, es preciso que tenga una agricultura floreciente y bien atendida.

Refirió que había hecho recientemente una visita a una finca de la provincia de Córdoba, en donde se ensayaban ciertos cultivos en tierra de secano, y se llevó las manos a la cabeza por la torpeza con que se cultivaba esa finca.

Los ingenieros agrónomos—dijo—no deben limitarse a vulgares cacahuellistas, analizando las tierras que les llevan a la oficina, sino que han de estar continuamente en el campo, para llevar sus experimentos de cultivo.

Dijo que la socialización es anti-económica y solo sirve para que los dirigentes cobren pingües sueldos y emolumentos.

El periódico «Le Jour»—agrega el general—había de que en Francia escasean los «stocks» de pirita de hierro, en trance de agotamiento total, y que el Gobierno Blum debería estudiar si le conviene negociar con el Gobierno del Generalísimo Franco para introducir en Francia ese pirita

de hierro, que abunda en la zona de la España lberada.

Con la pila de hierro se fabrican explosivos. Parece como un castigo de Dios eso de que le falte a Francia pila de hierro.

Hoy he espigado una noticia roja sobre el complot contra el Generalísimo Franco. Este se había iniciado en el aeródromo de Tetuán (Marruecos), donde, reunidos 150 oficiales aviadores, acordaron sublevarse; los detenidos y hemos fusilado a más de un centenar. La noticia no puede ser más idióta.

Radio Jaén habla de un terrible combate aéreo sobre Pozoblanco, afirmando que la Aviación «leal» (roja) derribó dos aparatos Fiat enemigos.

Ayer hubo, efectivamente, un combate, un combate entre tres aparatos Fiat nuestros y ocho aparatos rojos; éstos salieron de «naja». Tenía ayer la seguridad de que habíamos derribado un aparato «rojo», pero ahora, al hablar la Radio Jaén, de que nos han derribado dos aviones, creo, en efecto, que han sido dos los aparatos «rojos» que hemos tirado a tierra. Los tres Fiat nuestros retornaron indemnes a sus bases.

Comenta las noticias de las emisoras «rojas» de Jaén y Bilibao sobre lo que ellos llaman «criminales bombardeos» de los fascistas sobre Jaén y Durango.

Por último, el General dió cuenta de las operaciones militares. En el Sur, los rojos se han apuntado un pequeño tanto. En Valsequillo, la pequeña guarnición fué sorprendida y muchos de los que la formaban han pagado con sus vidas su desidia. Los supervivientes se retiraron a unas lomas que dominan la aldea y allí se mantuvieron hasta la llegada de refuerzos, lo que hizo cambiar por completo la situación. Valsequillo quedó, pues, en poder del enemigo. En Los Blázquez había 40 o 50 falangistas que quedaban a merced del enemigo numeroso, y yo he ordenado la evacuación, y esas fuerzas falangistas han ido a reunirse con las que ocupan las lomas mencionadas, habiendo quedado enteramente restablecida la situación en dicho sector.

En cambio de esto, hemos conseguido aquí en el Sur un brillante éxito. Nuestras tropas han llegado al pueblo de Villar de Rena y de Rena; han atravesado nuestras tropas este último pueblo y descendiendo hacia el Sur han ocupado posiciones que dominan ambas localidades y también el puente que existe sobre el Quadriero. Villanueva de la Serena queda, pues, bajo el fuego de nuestros cañones y el río dominado en sus dos puentes, ya que uno está sobre Medellín y el otro cerca del pueblo de Rena. Queda, pues, cortado el paso del río. En estas operaciones, que dieron lugar a fuertes combates, se han hecho al enemigo muchos muertos, cogiéndole también abundante armamento y seis prisioneros, que pertenecían al famoso batallón que lleva el nombre de Martínez Birria. Además de los muertos y prisioneros,

hemos cogido bastantes fusiles, una ametralladora y varias cajas con bombas de mano.

El enemigo, viendo ya en peligro de caer en poder de nuestras fuerzas el pueblo de Don Benito, o como represalia por los éxitos conseguidos, ha prendido fuego a esta última población. Así, pues, el pueblo de Don Benito está ardiendo por varias partes, y el incendio se advierte desde nuestras posiciones.

En el frente de Vizcaya el enemigo aprovechó la detención de nuestras columnas—detención justificada por la necesidad de abastecerse de víveres y municiones—para lanzar por sus radios la noticia de que había detenido nuestra ofensiva. A pesar de ello, hoy ha proseguido nuestro avance, desarrollando nuestras fuerzas una acción brillantísima.

Ha sido la de hoy una de las operaciones más brillantes de la campaña, habiendo conseguido una victoria rotunda. Nuestras fuerzas han ocupado Orhandiano, Gorgoril, Oiaeta; una costa muy importante al Norte de la ermita de Santa Cruz y Monchotril, y una de nuestras columnas se ha apoderado de una batería enemiga completa y de dos piezas de otra 502 tiendas de campaña desmontables, mucho material de fortificaciones, varias centrales eléctricas y un depósito considerable de víveres, en el que abundan el arroz y los garbanzos. Se han cogido al enemigo más de 400 muertos, más de 400 prisioneros, que ya llegaron a Vitoria; 30 prisioneros heridos, que fueron curados en el hospital de Vitoria.

Se sabe también que las otras columnas han capturado considerable número de muertos, prisioneros y material de guerra, que aún no ha sido clasificado. Entre las tres columnas nuestras han hecho al enemigo más de 1.200 bajas, aparte del número de prisioneros caídos en nuestro poder.

Magisterio

LAS JUBILACIONES

Se ha dispuesto que los maestros que cumplan la edad reglamentaria para su jubilación, deberán continuar al frente de sus destinos, mientras no se ordene otra cosa.

HABERES

Doña Victoria Ruiz, maestra de Montoro, envía expediente para cobro de haberes atrasados.

PRORROGA

Doña Teresa Cano, maestra de la Escuela Maternal, solicita prórroga de quince días en la licencia que disfruta.

NOMBAMIENTOS

Han sido nombrados interinamente: maestra de la escuela mixta de Ribera Baja (Puente Genil) doña Asunción Pérez, y de Encinas Reales, número 3, don Francisco Villa Muñoz.

POSESIONES

Se han posesionado: de la escuela mixta de Fuente del Conde, doña Rosa Ugarte, y de la número 1 de Lucena, don Manuel Ruiz.

A FILAS

Se ha incorporado a filas el maestro de Benamejil, don Juan Moliz Plasencia.

Tesorería de Hacienda en la Provincia de Córdoba

AVISO A LOS CONTRIBUYENTES

El plazo voluntario para el pago de las Contribuciones e Impuestos del Estado, del 1.º trimestre del año actual, queda prorrogado hasta el día 10 del corriente mes, cobrándose a partir de esta fecha el correspondiente recargo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Córdoba 5 de Abril de 1937.—El Tesorero de Hacienda, Fernando Romero de Torres.

Gran corrida de toros

en Sevilla a beneficio de la Asistencia al Frente y necesitados de la capital de España.

Se despachan localidades para esta magnífica corrida en la Sección Femenina de Falangia Española de las J. O. N. S., calle Sevilla, sin número, de 4 a 7 de la tarde.

Tribunales

Juicios para mañana:

Sección primera.—Córdoba, hurto, contra Antonio Padilla Contreras. Defensor Sr. López de Rozas. Procurador Sr. Austria.

Sección segunda.—Fuente Obejuna, estupro, contra Santiago García Ponce. Defensor Sr. López de Rozas. Procurador Sr. Barasona.

Parroquia de San Nicolás

Anoche terminó la solemne novena que se ha celebrado en honor de San Francisco de Paula.

No queremos detallar estos solemnes cultos por razones de concisión, pero sí diremos que los sabios y doctrinales sermones que el R. P. Peiró ha pronunciado, dejaron en nuestros corazones recuerdos y enseñanzas, que si las cumplimos nos han de conducir por las sendas del amor de Dios y un abnegado amor al prójimo y con ello cumpliremos el supremo mandato de la omnipotencia divina.

Con incomparable conocimiento nos ha expuesto los antagonismos y causas de los males que padece la sociedad, demostrando siempre con textos sagrados cuales deben ser nuestras obligaciones como cristianos y católicos de fe sincera, demostrando que el día que los ricos y pobres cumplan sus deberes, como hermanos hijos de un mismo padre que es Dios, se habrá conseguido que reine esa paz que todos deseamos en las actuales circunstancias aquí en la tierra.

Nos recordó en varias ocasiones las palabras evangélicas de lo difícil que es que un rico se salve, pero demostró con diáfana claridad, que si bien las riquezas son en muchos casos camino y medio que conduce al pecado, siguiendo las sendas rectas del evangelio se convierten las riquezas en clara aurora que nos señala la senda a seguir y nos sirve de áncora segura para nuestra salvación practicando la caridad hacia el menesteroso.

La vasta cultura del Padre Peiró, su reconocida virtud y sus excepcionales cualidades de orador sagrado, dejan en nuestras almas vehementes anhelos de poder tener pronto la dicha de escuchar su autorizada palabra.

¡Dios quiera que cuando esto se logre, sean muchos los hombres que deban oírlo para que reciba él la satisfacción de que los hombres cordobeses siguiendo sus sapientísimos consejos caminen en esta vida hacia la perfección cristiana y con ello nos afiancemos todos más en la práctica de la virtud, sobre todo en la de la caridad, y con ello difitemos más el amor hacia Jesucristo crucificado al igual que lo practicó en esta vida el bendito San Francisco de Paula, a quien todos los feligreses de esta parroquia debemos imitar y con ello tendremos asegurada en esta vida la única paz y tranquilidad de conciencia y lograremos al final de nuestro paso peregrino por este mundo, la eterna salvación en el Cielo.

UN FELIGRES.

Teledo y su Alcázar

«La Custodia perdida y recobrada», charla de Federico García Sanhez, miércoles 7, a las seis y media de la tarde, en el Cine Góngora, a beneficio de Pelayos.

Se despachan localidades de 6 a 9 de la noche en la taquilla del Cine.

Noticias

CONSEJO DE GUERRA

Ante el consejo permanente de guerra, se ha celebrado hoy la vista de la causa por rebelión contra José Madera García. Actuaron de fiscal el señor Egualz, de Juez Instructor el señor Merino Muro y de defensor el señor Ramírez de Vergel.

FARMACIAS

Les de guardia desde las ocho de la noche del sábado 3 del actual hasta la misma hora del sábado 10, son las siguientes:

Don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 77.

Don Fernando Cantón Castilla, San Felipe, 3.

Don José Sánchez Ruiz, farmacia del Correo, Jesús María, esquina a Tendillas.

Don Emilio López Valls, Santa María de Gracia, 127.

Don Ventura Dávila Pedrajas, Cardenal Herrero, 40.

Don Fernando Rivas Eulate, Málaga, 12.

Don Luis Pesquero Muñoz, don Rodrigo, 81.

JUBILACION

Se jubila a don José Luis Arroyo Camoyán, Registrador de la Propiedad de Córdoba.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Luis Arcos Laguna, de 14 años, de contusión en la región occipital con probable fractura de la base del cráneo, y Francisco Muñoz Alfama, de 8 años, de herida en la región frontal.

SUPRAGIO

El miércoles 7 del actual, a las 9 de la mañana, el personal de la parroquia de San Miguel celebrará una misa solemne de Requiem, en sufragio de su párroco (q. e. p. d.) don Sebastián Crespo Cuesta. También habrá misas rezadas con la misma intención.

GUARDIA CIVICA DE CORDOBA

En la Secretaría de esta Organización se encuentran depositados a disposición de sus dueños, una medalla y un Rosario hallados en la vía pública.

ALFERECES MEDICOS

Se concede la asimilación a alférez médico a don Manuel Caballero Cabrera, don José Marillo de Martos, don Manuel Morente y don Juan Muñoz Córdoba.

SE DESEA

En calle céntrica y moderna una habitación en piso principal para matrimonio.

Darán razón en Camposanto de los Mártires, 16. 3-1

OCASION

Imagen de la Purísima, altura un metro, nueva.

Pérez de Castro, 6. 10-1

MADRINA DE GUERRA

La solicitan los cabos Marcos Bravo Maganto, Miguel Diaz Rodríguez, Tomás Adiego Langarita y José Urbano Cantirano, 2.ª Batería Transportada Artillería de Ceuta, de operaciones en el frente de Madrid.

VENDO MUY BARATO

Estanterías, mostradores, escaleras, banquetas, maletas, máquinas de escribir y de ventas, motor eléctrico. Soler en Molinillo y casa en San Sebastián de los Ballesteros.

Tejidos Hierro Aragón.—Tifno. 13-50

De Sociedad

Mañana son los días de doña Celsina Osuna.

Información por Radio Eibar

Vitoria.—Ante la próxima llegada de las fuerzas nacionales en el brillante avance que llevan a cabo en el sector vizcaíno, ha sido evacuada la población de Eibar.

Nuestras tropas

Londres.—El corresponsal de un periódico inglés telegrafía, a las doce de la noche última, que las fuerzas del general Mola están a diez millas de la capital de Bilbao.

Aviación

Se sabe que ayer fué bombardeada Barcelona en diversos objetivos militares de los alrededores de la capital.

Protesta roja

Londres.—En el Foreign Office se ha recibido una nueva protesta del Gobierno rojo de Valencia, referente a la supuesta llegada de fuerzas militares italianas a territorio de la España nacional.

Pretende a todo trance el Gobierno de Valencia que la cuestión sea tratada en el seno del Comité Internacional de no Intervención.

Comunión a los enfermos

Avila.—Después de seis años de suspensión, se ha reanudado en el Hospital Provincial el acto de administrar la comunión a los heridos de la guerra.

Asistieron las autoridades. El Obispo de la diócesis recorrió las distintas salas, donde se habían levantado altares, y administró la comunión a los enfermos.



LA SEÑORA

D.ª Rosalía Cadenas de Llano

ESPOSA QUE FUÉ DE D. ANTONIO CARBONELL T. FIGUEROA

FALLECIO EL DIA 29 DE MARZO DE 1933

R. I. P. A.

Las misas que se digan mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel y en Capuchinos, los Dolores, San Rafael y en la de PP. Trinitarios, serán aplicadas en sufragio por su alma. Con la misma intención se aplicará la solemne misa de Requiem que a las diez se celebrará en el citado templo parroquial de San Miguel.

Su viudo, hijos, padres, hermanos y hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, suplican a las personas piadosas una oración por el alma de la finada.

El pan a duro

Barcelona.—Un periódico anarquista publica un artículo diciendo que ha llegado la hora de hablar con claridad. Pasamos hambre. Nos quieren cobrar por un pan, un duro. Exigimos que vuelvan los precios de antes de Julio.

Espia

Zaragoza.—Un estudiante a quien sorprendió el terror rojo en Guadalajara, pudo huir a Zaragoza y al salir de un templo de esta capital, observó a un sujeto de tipo extranjero que estaba en aquellas proximidades, le miraba con insistencia. El estudiante reconoció en el desconocido al que le detuvo en Guadalajara y fué más tarde su carcelero durante el tiempo que el estudiante estuvo preso de los rojos en la referida ciudad.

Avisó a unos agentes de la policía, que procedieron a detener al extranjero, y comprobada su personalidad, se supo que se trataba efectivamente de un belga que pertenecía a una de las brigadas internacionales de Guadalajara.

Ha resultado ser un espía que había logrado introducirse en territorio nacional. Se le ha sometido a las autoridades militares, que lo juzgarán en consejo de guerra.

Protesta india

Bombay.—Los dirigentes del partido nacionalista india, han hecho público un manifiesto. Reafirman en él su protesta contra la nueva Constitución, y escriben estas palabras:

«El pueblo indio, del que somos fieles portavoces, no puede consentir que rija en el país una Constitución que no está de acuerdo con sus ansias de total independencia.»

La Agencia «Reuters»

Berlin.—Las autoridades de Viena han dispuesto la apertura de un procedimiento criminal contra el representante de la Agencia Informativa «Reuters», en esta capital, por haber transmitido informaciones y rumores contrarios al interés general de la nación austriaca.

De la Argentina

Buenos Aires.—La Cámara de Comercio que es el más poderoso organismo de la colonia española en la Argentina, ha acordado no reconocer más autoridad que la que dimana del gobierno de Burgos y estimar al de Valencia como no existente.

El gobierno de Franco representa la legitimidad, el de Valencia el salvajismo.

El comercio español tendrá una salvaguardia de sus intereses en el gobierno de Burgos.

En el Parlamento inglés

Londres.—El Parlamento inglés está preparado para una serie de interpellaciones que se desarrollarán en los próximos días. Versarán principalmente acerca de la cuestión del abastecimiento de la población civil en caso de una guerra.

Se informa que estas interpellaciones pudieran dar origen a que fuera examinada con todo detalle la política del Gobierno inglés en orden a la defensa interior.

Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús

El día 7 del corriente, quincuagésimo aniversario del establecimiento de la Vía de Señoritas al Santísimo Sacramento en todas las Iglesias de la Congregación, en esta se celebrará con una solemne función eucarística.

Por la mañana a las nueve, habrá misa de comunión general y por la tarde a las cinco y media, se rezará la Estación al Santísimo Sacramento, santo rosario y sermón, que predicará el R. P. Luis Martínez de la Torre S. J., superior de esta residencia, terminándose con la bendición solemne del Santísimo Sacramento.

Encarecidamente se suplica la asistencia a las asociadas con la insignia que deberán llevar a estos piadosos actos.

Durante el día las asociadas, en el mayor número posible, velarán a su Divina Majestad.

Gobierno Civil

El señor Valera Valverde hace interesantes manifestaciones en relación con la recaudación por «El Plato Único» y del «Auxilio al Combatiente».

Como son muchos los vecinos de la capital que no se han dado aún cuenta que la recaudación por el «Plato Único» es obligatoria, existiendo relación de quienes aun los que dejan de cumplir esta orden, les invito a que se pasen por la Secretaría Particular de este Gobierno civil, de 11 a 1 todos los días laborables, para inscribirse con las cantidades que deseen, sean justas y proporcionadas a su situación económica y social, y extenderles el recibo correspondiente al mes en curso, evitando que las fuerzas de Seguridad y Asalto y cuantos Agentes dependan de mi Autoridad o de mis subordinadas hagan esta recaudación a domicilio por ser mucho el servicio que sobre ellas pesan.

En la tercera decena del presente mes, se comprobarán estas listas o relaciones de los que se inscribieron, con las que hay existentes en nuestro poder, para comprobar quienes son los rebeldes recalcitrantes y proceder en su consecuencia. En los pueblos de la provincia se realizarán idénticas investigaciones y la recaudación se efectuará en las casas cuarteles de la Guardia civil, donde se les extenderán los recibos correspondientes, remitiéndose el día 25, a este Gobierno civil relación nominal de los vecinos que dejaren de cumplir esta obligación, quedando encomendada a las fuerzas del puesto, la recaudación domiciliaria a partir de aquella fecha dando el efecto retroactivo desde 1.º de Enero pasado.

De esta obligación quedan exceptuadas las familias pobres que no cuenten en sus casas con un jornal diario y condenadas a perpetuidad a plato único.

La recaudación total se destinará para «La recogida de niños huérfanos desamparados», cualquiera que hubiesen sido los errores cometidos por sus padres en relación con el movimiento nacional.

En relación con la recaudación para el «Auxilio al Combatiente», nos hizo el señor Gobernador otras manifestaciones que por falta de espacio aplazamos su publicación para mañana.

La «Nueva Era»

Ha comenzado a publicarse una revista que se titula «Nueva Era».

Hace en el artículo de presentación un acto de confesionalidad católica, se suma al ideal del movimiento nacional y tiene para la prensa un saludo que agradecemos.

Deseamos al nuevo colega muchos éxitos.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 6. San Sixto.

La misa es de la Dominica precedente, con gloria y credo. Segunda oración Concede y tercera pro Ecclesia o por el Papa.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 Horas. En Santa María de Gracia.

Hay diariamente exposición de Santísimo en las Esclavas.

San Pedro Alcántara.—Solemne novena a la Divina Patrona del 3 a 11 del actual a las seis de la tarde con manifiesto, cánticos y sermón que predicará el R. P. Manuel Hueso, S. J., terminando con el Regina Coeli y reserva.

Capuchinos.—Del 3 al 11 solemne novena a la Divina Pastora, con manifiesto. Misa solemne a las ocho. Novena con cánticos y sermón a las seis y media de la tarde.

San Rafael.—El día 7, media hora después de oraciones, se celebrará el piadoso ejercicio en honor del Custodio. La misa de comunión se dirá a las ocho. Se ruega la asistencia de los cofrades y del grupo de Marías de aquél Sagrario. Estos cultos se celebran a intención de la señorita María del Pilar Chaparro y Cabanás.

Nota.—En esta iglesia se dicen los domingos dos misas, a las siete y a las diez, en la primera con plática.

Fotografía Montilla

Creación de «Foto-Venas», Fotos Clous y Orías de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall:

Almacenes:

PEREZ GALDOS, 3

Teléfono-1858

DOOR DE OCTUBRE



BARCA DORADOS - RESTAURACIONES - RAFAEL DIAZ PINTOR - 7 11 2127